
総会報告

2013年 第 7回 国大化学会総会およびラボツアー (同 窓委員会)報告

国大化学会企画 G小野塚新 (昭和 54年 電化卒)

国大化学会総会 G平野昌由 (平成 4年 物工卒)

川村 出 (平成 14年 物工卒)

1.開催日時 三平成25年 6月 8日 (土)13時～ 19時

30分

2.開催場所 :横浜国立大学理工学部講義棟 C102室

3.出席者 :会員 56名 ,学生 57名 ,来賓 7名 ,計
120名

4.ラ ボツアー (同窓委員会との共同企画)

・名教自然碑前での記念撮影

・化学系研究室研究内容ポスター展示 と化学棟

研究室見学

5。 総会 (司会 :平野 昌由 (物工 H4))

◆平成25・ 26年役員について

会長挨拶 三平井 太一郎 (応化 S41)

◆平成24年度活動報告および平成25年度活動

計画 :小野塚 新 (電化 S54)

◆平成24年度決算報告および平成25年度予算 三

迫村 勝 (学内役員)

◆平成24年度監査報告 :熊代 幸伸 (電化 S39)

◆ラボツアー化学棟見学報告 :小野塚 新 (電

化 S54)

◆名簿について :鈴木 恵一朗 (電化 S45)

6.講演会 (司会 :末澤 裕子 (応化 S50))

「熱帯に魅せられて一或る生態学者が語る一」

横浜国立大学学長 鈴木 邦雄

7.懇親会 理工学部第2食堂にて

(司会 :川 村 出 (物工 H14))

はじめに

第7回 国大化学会総会を,久 しぶ りに横浜国立大

学にて開催 しました。

また,総会に先立ち,同 窓委員会と総会の共同企

画での理工学部化学・生命系学科の化学教育プログ

ラムに属する化学系研究室のツアーを行いました。

今回の大学での総会開催 とラボツアーは,同窓委

員の皆さんのご意見を反映させたものです。2011年

と2012年の同窓委員会では,同窓委員および学生役

員の皆様に「同窓会のあり方」や「OBと 現役学生

の同窓会へのニーズ」について,熱 く議論をいただ

き,「学生支援」を同窓会活動の方針に位置付ける

ことができました。

その際に,OBか らは「今の大学の研究状況や学

生のニーズについて知 りたい」,学生からは「OBと

交流の機会が欲 しい,社会が何を欲 しているか知 り

たい」というOBと 学生双方のニーズが浮かび上が

りました。

そこで,今回は同窓委員会をラボツアーの形とし,

総会の大学開催を生かして多 くの学生に懇親会に参

加 してもらいOBと の交流を深める機会 としたもの

です。

ラボツアー

ラボツアーには,OBと 学部3年生を合わせ約 40

人が参加 しました。

4グ ループに分かれて名教 自然碑前での記念撮影

の後,化学棟 に移動 し,約 20の 化学系研究室の最

近の研究内容を先生や学生にポスターで説明してい

ただき,研究室内も見学させていただきました。ポ

スター説明にはOBか ら活発な質問がされ,ま た懐

かしい研究室の「香 り」にも触れ,約 2時間のラボ

ツアーが大変短 く感 じられました。

ラボツアー後に参加者から,「大学の最近の研究

内容に触れられ刺激を受けた」,「数年おきに同様の

ッアーを企画してほしい」との感想をいただきまし

た。

(ご参考 :http://wwwoes.ynu.ac.jp/academic/dep/

dep2.html)

総会

総会では,平井太一郎会長から平成25026年 度

の役員の説明と会長としてご挨拶をいただき,学内

開催である本年度の総会について,国大化学会の現

状,活動指針および会の活性化についてご紹介いた

だきました。

講演会

講演会では横浜国立大学の鈴木邦雄学長をお招 き

して,「熱帯に魅せられて ―或る生態学者が語る」と
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いうタイ トルでご講演を賜 りました。

学長の専門分野である生態学の視点から学問の多

様性,当時のフイール ドワークの様子などについて

ご講演いただきました。現場に出て経験する重要性

を教えていただき,学長のこれまでの経験を凝縮 し

たお話に聴講 していた化学系の学生や若手研究者 も

国際経験やそこでの双方向の関係性を意識すること

につなが りました。

懇親会

懇親会では鈴木恵一朗国大化学会副会長,公益財

団法人横浜工業会井上誠一理事長ならびに上ノ山

周横浜三工会会長にご挨拶いただき,本年度学内開

催の国大化学会の総会やこれからの同窓会のあり方

などについてご紹介いただきました。

そして,今年も樋口修一郎初代国大化学会会長か

ら,盛大な乾杯のご挨拶いただきました。その後 ,

国大化学会の活動に参加 した5名 の新学生役員から

挨拶いただきました。今年度もさらに活発な活動が

期待されます。

最後に

今年は総会を大学開催 としたことで,学部1年生

から4年生,大学院生の学生,そ して平成卒の若い

OBが昨年よりも多 く参加 してくれました。ここ数

年,学生役員を含め若い参加者が増えており,同窓

会の認知度向上とともに活性化につながると考えま

す。

また,ラ ボツアーにより研究室配属前の学生を含

め,OBに現在の大学の様子や研究内容をど理解い

ただくことができ,OBと 学生の間での意見交換の

場が持てたと感じています。

当日の様子は後に載せたスナップ写真や国大化学

会のHPお よびFacebookの ページをご覧ください。

本年度参加できなかった方々は,来年度は是非ご

参加 ください。

最後に,今回の総会開催にあたり協力いただいた
,

学生役員の梶本菜緒氏,久野友也氏,嶋岡徹氏,園
田泰史氏,竹内紗貴子氏,事務局の滝様,牧野様 ,

反町様,ポスター印刷を手伝ってくれた田制侑悟氏 ,

各研究室の先生方および学生の皆さま,その他にも

学内開催の総会を多くの学生の熱心な協力で盛り上

げていただきました。深く感謝申し上げます。
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第7回 国大化学会 総会 スナップ

各教自然碑にて記念撮影
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ラボツアー 化学棟内見学

当日は各研究室の先生や学生の方々に研究内容を熱心に説明していただき,参加者 も化学系の最新の

研究に興味深 く聞き入っていました.



総会参加者

平井会長 挨拶

小野塚役員による国大化学会活動報告

鈴木副会長による今後の名簿について



「熱帯に魅せられて 一或る生態学者が語る一」

横浜国立大学 鈴木邦雄学長



懇親会 (理工学部第二食堂)

樋口初代会長の乾杯 井上誠一横浜工業会理事長のご挨拶

藤田泰嗣新副会長 挨拶

学生役員 挨拶
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懇親会の模様




